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No dia vinte e um de agosto de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos, 1 
na cidade de Parnaíba, no Auditório Oeste da UFDPar, sob a presidência do professor 2 
Vicente de Paula Censi Borges, Vice- Presidente do Conselho de Ensino, Pesquisa e 3 
Extensão e Vice- Reitor da Universidade Federal do Delta do Parnaíba, realizou-se a 4 
Quadragésima Segunda Reunião Ordinária do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 5 
da UFDPar. Estiveram presentes os conselheiros: Vicente de Paula Censi Borges, 6 
Eugênia Bridget Gadelha Figueiredo, Franscisco Jander de Sousa Nogueira, Jeferson 7 
Soares de Oliveira, Gilvana Pessoa de Oliveira, Joiza Angélica do Carmo Sampaio, Fábio 8 
José Nascimento Motta, Ruceline Paiva Melo Lins (subchefe do curso de Biologia), 9 
Lidiana Fonseca de Souza Melo (subchefe do curso de Ciências Contábeis), José Natanael 10 
Fontenele de Carvalho, Thais Maria de Mendonça Trompieri Dumont, Cleidivan Alves 11 
dos Santos, Felipe Sávio Cardoso Teles Monteiro, Rodrigo de Sousa Melo, Lucas 12 
Antonio Duarte Nicolau ( subchefe do curso de Pós-Graduação em Biotecnologia), 13 
Paloma Cavalcante Bezerra de  Medeiros( subchefe do curso de Pós-Graduação em 14 
Psicologia), Anderson Guzzi, Celina Maria de Souza Olivindo, Denise Mayara Silva de 15 
Melo, José Marcione da Costa (representante TAE, suplente) e Lana Veras de Carvalho. 16 
Os conselheiros Egídio Carlos Vieira, Raquel Pereira Belo, Paulo Sérgio Marques dos 17 
Santos e Luana de Assunção Souza justificaram ausência perante à Secretaria dos 18 
Conselhos Superiores. EXPEDIENTE: Aprovada a Ata da Quadragésima Primeira 19 
Reunião Ordinária do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. O senhor Presidente 20 
cumprimentou a todos e deu por aberta a reunião. INFORMES: O senhor presidente 21 
falou sobre o contingenciamento do orçamento da Universidade, que ocorreu com todos22
os órgãos federais, explicando que o Governo Federal contingenciou e bloqueou 18% do 23 
orçamento total anual da Universidade, sendo esse um valor bastante significativo. Disse 24 
que o Governo Federal informou que esses valores começariam a ser devolvidos já no 25 
mês de outubro, mas ainda não houve a definição de percentuais que serão devolvidos. 26 
Com isso, a gestão da universidade teve que avaliar seus compromissos, estabelecendo 27 
uma ordem de prioridade. Primeiramente garantindo o essencial, como pagamento de 28 
bolsas e manutenção do restaurante universitário. Em seguida, os demais compromissos 29 
assumidos. Informou também que a UFDPar conseguiu concretizar a ampliação da nova 30 
área de convivência, destacando a importância de termos mais áreas verdes para a 31 
comunidade acadêmica. A seguir, passou a apreciação da ordem do dia.  ORDEM DO 32 
DIA: 1) Processo nº Processo nº 23855.005038/2024-67 - Solicitação de retificação da 33 
Resolução CONSEPE Nº 189 de 23 de fevereiro de 2024. O conselheiro Rodrigo de 34 
Sousa Melo foi o relator do processo, sendo favorável ao seu deferimento, considerando 35 
que a retificação propõe melhorar o fluxo processual para cadastros dos projetos, 36 
passando a ser feito por meio da Central de Serviços da UFDPar. Posto em votação, o 37 
parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 2)38
Processo nº 23855.005163/2024-87 - Apreciação da minuta de resolução que aprova 39 
o Regimento Interno da Comissão Própria de Avaliação e Acompanhamento da 40 
Política de Assistência Estudantil (COPAAE). A conselheira Celina Maria de Souza 41 
Olivindo foi a relatora do processo, sendo favorável ao seu deferimento, considerando 42 
que se trata de uma proposta essencial para a institucionalização do controle social e da 43 



avaliação contínua da Política de Assistência Estudantil da UFDPar e que sua 44 
implementação contribuirá significativamente para a melhoria da qualidade dos serviços 45 
prestados aos estudantes. Recomendou que o regimento inclua diretrizes mais detalhadas 46 
sobre a transparência das deliberações e a publicação dos resultados das reuniões, 47 
reforçando o compromisso com a prestação de contas. Posto em votação, o parecer da 48 
relatora foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes.  3) Processo nº 49 
23855. 005704/2024-30 - Solicitação de alteração da Resolução CONSEPE N° 168, 50 
que aprova o calendário universitário da pós-graduação stricto sensu da UFDPar 51 
para os períodos 2024.1 e 2024.2. A conselheira Paloma Cavalcante Bezerra de 52 
Medeiros foi a relatora do processo, sendo favorável ao seu deferimento, considerando 53 
que a retificação é necessária, uma vez que a UFDPar ainda utiliza o sistema de gestão 54 
Acadêmica SIGAA da UFPI. A retificação contempla o número de dias letivos, todas as 55 
atividades antes previstas, sem prejuízos para a execução do período 2024.2. Posto em 56 
votação, o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 57 
4) Processo nº 23855.005703/2024-57 – Solicitação de retificação da Resolução58 
CONSEPE Nº 175, que regulamenta a expedição de certificado de conclusão dos 59 
cursos de pós-graduação lato sensu, nível residência multiprofissional na UFDPar. 60 
O conselheiro Anderson Guzzi foi o relator do processo, sendo favorável ao seu 61 
deferimento, considerando que a minuta visa facilitar e agilizar o processo de pedido de 62 
certificados, melhorando o fluxo das demandas. Posto em votação, o parecer do relator 63 
foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 5) Processo nº 64 
23855.005702/2024-84 – Solicitação de retificação da Resolução CONSEPE Nº 174, 65 
que regulamenta a expedição de certificado de conclusão dos cursos de pós-66 
graduação lato sensu, nível especialização, da UFDPar. O conselheiro Fábio José 67 
Nascimento Motta foi o relator do processo, sendo favorável ao seu deferimento, visto 68 
que a proposta de alteração propõe eliminar etapas burocráticas da solicitação de 69 
Certificado de conclusão de Curso, melhorando a eficiência e eficácia dos serviços dentro 70 
da UFDPar. Posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos 71 
conselheiros presentes. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente do Conselho deu 72 
por encerrada a reunião, da qual eu, Juliana Alves de Macêdo Vasconcelos, Secretária73
dos Conselhos Superiores da Universidade Federal do Delta do Parnaíba, lavrei a presente 74 
Ata que após lida, discutida e submetida à aprovação, será por mim assinada e pelo Senhor 75 
Presidente do Conselho. 76 

 
Parnaíba, 21 de agosto de 2024 

 
 
Juliana Alves de Macêdo Vasconcelos                   Vicente de Paula Censi Borges 

Secretária dos Conselhos Superiores Presidente, em exercício, do Conselho 
UFDPar 
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